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就落實道路工程不重複開挖提出書面質詢

現時新橋區水浸渠道優化計劃第三期工程正在開展。新橋區一帶屬於舊
居民區，區內道路例如渡船街、光復街等街道多為單行線，且路段狹窄，
平日塞車的情況更時有發生，是區內居民出行的主要交通要道。正在進
行中的工程固然已經將可能對周邊居民、商戶造成的影響納入最大考量，
但巴士改道、巴士站停運、車輛無法正常通行等等道路承載力大幅降低
的現實問題擺在眼前。固然工程只是暫時的，但在這段時間裡區內市民
若需出行，必須繞道採用其他方案外出，一定程度上加重了周邊道路的
交通分流壓力。

眾所周知新橋區一帶的水浸問題長期存在，而有關當局早前亦表示相信
在該渠道工程及筷子基水泵房完成後，排洪能力將會有較為明顯的效果，
能夠確認工程對紓緩水浸有所幫助。事實上，市民對工程本身的性質並
不討厭，為了這一帶的民生經濟長遠能夠得到更好的發展，對工程的進
行表示理解。但無奈開挖道路對周邊居民、商戶所造成的影響一再而再，
不少市民及周邊小商戶亦表示，在理解政府與自己謀求生路之間進退兩
難，無論是水浸還是掘路，受影響的始終是這些依賴小生意維生的普通
人，希望政府能夠研究更多對受影響的個體適當提供補償的機制。

日前行政長官在答問大會上亦提及“道路工程乞人憎”，相信亦是對受影
響居民的共情之言。然而，乞人憎的並非是道路工程本身，而是工程無
秩序輸出的重複開挖，不單影響居民日常出行，嚴重打擊受影響商戶收
入，降低社會整體運作效率，甚至影響救援和消防車輛出入。特區政府
承諾規定三年內不能重複開挖道路，期望能夠盡快落實有關措施，為市
民生活商戶經營，以及社區經濟復甦打下定心針。

對此，本人謹提出以下質詢：
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日前行政長官表示政府將推行新制度，要求各專營公司須嚴格按照三1.
年內不可重複開挖規定，以及同期開展工程須一併入紙申請等。請問
現時有關制度進程如何？是否有相關的計劃表？會否考慮採取立法方
式同步修訂統一施工標準法規，例如提升施工物料耐用度、延長使用
年期相關要求，以降低基礎設施需要緊急維修的概率？
有關部門此前在2023年2月17日有關書面質詢的答覆中提及，目前特2.
區政府正進一步研發道路工程管理統一平台，預計今年內推出。請問
有關平台現時研發的進度為何？2023年已過半，有關平台是否有希
望在年內投入測試使用？會否考慮建立與一戶通等應用程序同步的工
程公開咨詢、施工進度等一條龍機制，完善大眾信息接收網絡？
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